

Luis Alberto Ibarra Pardo

Socio



Áreas de práctica:

- Consultoría económica
- Competencia económica
- Práctica regulatoria y políticas públicas
- Comercio exterior e inversión extranjera



Especialidades:

Análisis de competencia y de mercados. Finanzas públicas, Sector público, Evaluación de proyectos y desarrollo de infraestructura, Fondos de capital y agronegocios, Indicadores de desempeño, sostenibilidad y criterios ESG



Teléfono:

+52 (55) 5985 6686



E-mail:

lai@sai.com.mx

Luis Alberto Ibarra cuenta con una vasta experiencia profesional de más de treinta años en temas relacionados con competencia económica, finanzas públicas, evaluación de proyectos de inversión, desarrollo de infraestructura, asociaciones público-privadas, fondos de capital, agronegocios y sostenibilidad, entre otros.

Fungió como Comisionado en la entonces Comisión Federal de Competencia (COFECO), donde participó en el análisis y resolución de todos los procedimientos en la materia de un sinnúmero de sectores, tales como telecomunicaciones, radiodifusión, energía, sistema financiero y productos de consumo, entre otros; contribuyó a dar mayor transparencia a la determinación de multas, y fortaleció la competencia en el desarrollo de infraestructura y en los procesos de licitación pública. También ha participado como consultor independiente en diversos casos de competencia relacionados con televisión y audio restringido, distribución de medicamentos, almacenamiento de gas natural, comercio minorista y bonos gubernamentales

Como funcionario público y como consultor privado se ha involucrado en una gran variedad de proyectos de inversión y temas normativos en la materia. Como Titular de la Unidad de Inversiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito **Público (SHCP) estableció la cartera de programas y proyectos de inversión de la Administración Pública Federal** basado en el uso de criterios más estrictos de costo-beneficio socioeconómico e impulsó los primeros proyectos de participación pública-privada (PPP) en México bajo el esquema de proyectos de prestación de servicios (PPS) en materia de infraestructura carretera, educativa y hospitalaria.

Asimismo, como Secretario Técnico del Gabinete de Infraestructura coordinó la elaboración del primer programa nacional de infraestructura en la historia del país, e impulsó diversos proyectos estratégicos en petroquímica, turismo y transporte. En el sector privado asesoró el desarrollo de diversos proyectos relacionados con sistemas de transporte colectivo, infraestructura carretera y energía, entre otros, y ha participado en la formación de vehículos de inversión en agronegocios, sustentados en criterios ambientales, sociales y de gobernanza.

Como Director General del Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural (FOCIR) incrementó de manera sustancial la inversión de capital canalizada a la agroindustria y completó exitosamente el ciclo de vida de los fondos especializados en este sector.

Como parte de su trayectoria en el sector público, **participó en la elaboración de diversos marcos normativos, como la Ley de Comercio Exterior y su Reglamento, y la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento**, así como en el desarrollo del sistema de evaluación del gasto público mediante indicadores de desempeño.

Asimismo, como Secretario Técnico del Gabinete Económico contribuyó a la realización de diversas reformas estructurales, como la creación del nuevo sistema de pensiones y la apertura a la inversión privada en puertos, aeropuertos, ferrocarriles, y transporte y distribución de gas natural, entre otros sectores.

Ha sido miembro de los consejos de administración de diversas empresas del sector de agronegocios y en Fondo de Fondos (CMIC), y actualmente es consejero independiente de FIBRA EXI 21, una de las fibras de infraestructura listadas en el mercado de valores más grandes de México.

Luis Alberto Ibarra se graduó como economista con mención honorífica por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y cuenta con Maestría y Doctorado en Economía por la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA). También se ha desempeñado como docente en diversas universidades, actualmente en la Universidad Anáhuac, en temas relacionados con organización industrial, competencia y regulación económica. Asimismo, fue acreedor del Premio BANAMEX (hoy Citibanamex) de Economía, tanto en la categoría de tesis de licenciatura como en la de investigación económica a nivel doctorado.